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ОПЕРЕЖАЯ ГРАФИН
На трудовую вахту в честь знаменательной даты 60-ле-

тия образования СССР с самых первых дней начавшегося
года встали коллективы всех смен, бригад, вспомагательных
служб ремонтно-механического завода. Наилучшие резуль-
таты в трудовом соперничестве в эти сентябрьские дни по-
казывает передовая бригада котельщиков под руководством
П. А. Оралова. Постоянно перекрывать установленные зада-
ния и работать с высоким качеством — стало главной целью
этого коллектива. Здесь стремятся находить все новые и но-
вые возможности для быстрейшего выполнения заданий,
чтобы своим ударным трудом отметить славный юбилей па-
шей страны. За 8 месяцев текущего года данная бригада
опережает трудовой график на 15 дней, а с начала пятилет-
ки опережение составляет больше месяца.

Так же плодотворно с заинтересованностью и энтузиаз-
мом работает коллектив котельщиков, который возглавляет

Ф. В. Кривенко. Котельщики занимаются изготовлением рам
для компрессоров и стараются завершить порученное дело

досрочно. Взаимовыручка и взаимозаменяемость, освоение
смежных специальностей — вот что является их первыми

помощниками при выполнении заказов. Эта бригада идет с

опережением трудового графика на 18 дней.
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ВО УДАРНЫХ
ТРУДОВЫХ НЕДЕЛЬ !

Среди смен железнодо-

рожного цеха цементного
завода одной из лучших счи-

тается коллектив, руководи-
мый диспетчером Г. С. По-
летаевой.

НА СНИМКЕ: помощник

машиниста, работающий в

этой смене, Сергей Георгие-
вич Орехов.

Фото Г. Никонова.
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ПЕРЕКРЫВАЮТ НОРМЫ
В филиале слюдяной фабри-

ки много лет работают замеча-

тельные труженицы Л. Н. Жу-
равлева, В. В. Николаева, В. П.
Лукина. Ударники коммунисти-

ческого труда постоянно пере-

крывают нормы выработки и

выполняют плановые задания

на 120 процентов. По профес-

сии они калибровщицы. В своих

личных социалистических обя-

зательствах передовики произ-

водства намечали завершить го-

довое государственное задание

досрочно, к 26 декабря, и к на-

меченной цели идут уверенно.

Каждая из них работает с опе-

режением трудовых графиков.

Кроме этого, эти женщины по-

стоянно передают накопленный

опыт молодежи и являются на-

ставниками.

НАЗВАНЫ ПОБЕДИТЕЛИ
Третий месяц пастбищного

содержания животных для ра-
ботников ферм нашего района
6i 'л наиболее удачным. Доста-
точно сказать, что в августе 15
коллективов из 20 выполнили

план надоя' на одну фуражную
корову и 14 из них обеспечили
рост продуктивности дойного
стада к уровню прошлого года.

!*- В результате этого и в це-

лом по СПО «Родина» план по

надою молока в расчете на
одну корову перекрыт на 9 ки-
лограммов, а план валового про-
изводства молока выполнен на
100,2 процента (рост к соответ-
ствующему периоду прошлого
года 11,8 процента).

Особенно отрадно, что в ав-
густе выполнили на 105, 3 про-
цента наши животноводы и план
по сдаче молока государству,

также обеспечив рост к уровню
прошлого года,

А качественные показатели

не радуют. Первым сортом наш

район поставил государству мо-

лочной продукции лишь 65
процентов. Все молоко высшим
сортом сдал только совхоз

«Сланцевский».
Райком профсоюза работни-

ков сельского хозяйства и ру-

ководство СПО «Родина» на

Днях на совместном заседании

подвели итоги социалистическо-

го соревнования среди совхозов

объединения, коллективов ферм
и индивидуального соревнова-

ния разных категорий животно-
водов.

Первое место присуждено кол-

лективу совохза «Родина» (за-
меститель генерального дирек-

тора СПО «Родина» по произ-

водству в. А. Антонов, заме-

ститель секретаря парткома

н - М. Вехина, председатель
профкома В. Н. Сырников),
обеспечившему надой от каж-
дой фуражной коровы 303
килограмма молока при пла-
ке 285 килограммов, что

выше уровня прошлого года на

00 килограмма, выполнившему

1 пко Балового надоя молока на
^нь.б процента, что выше уров-

ня прошлого года на 14 про-

центов. План сдачи молока го-

сударству перевыполнен на 1 3,2

процента.
За достигнутые успехи в со-

циалистическом соревновании

совхозу присужден переходя-

щий Красный вымпел и денеж-
ная премия в размере 100 руб-
лей.

Среди животноводческих
ферм первой группы первое

место присуждено коллективу

фермы Попкова Гора (и. о. бри-
гадира фермы Н. В. Власенко)
совхоза «Родина», обеспечив-
шему надой на фуражную ко-

рову 301 килограмм при плане
250 килограммов, (что выше

уровня прошлого года на 41
килограмм), все молоко сдав-

шему первым сортом.
Среди ферм второй группы

первое место, Красный вымпел

и премия присуждены коллек-
тиву фермы Кушела (бригадир
JI. И. Беляева) совхоза «Роди-
на», добившемуся надоя на фу-
ражную корову 386 килограм-

мов при плане 255 килограм-
мов, что выше уровня прошлого
года на 75 килограммов), все
молоко сдавшему первым сор-
том.

В соревновании мастеров
машинного доения победила
Екатерина Яковлевна Андре-
ева, получившая от каждой ко-

ровы 400 килограммов молока
при плане 265 килограммов, что

выше уровня прошлого года на
98 килограммов. На втором ме-

сте Галина Карповна Тихоми-
рова, обеспечившая надой на

фуражную корову 395 кило-

граммов при плане 235 кило-

граммов, что выше прошлого
года на 55 килограммов. Трзтье
место присуждено Тамаре Пет-
ровне Муравьевой, обеспечив-
шей надой на фуражную корову

378 килограммов при плане

260 килограммов, что выше
уровня прошлого года на 77
килограммов. Все три доярки сь
фермы Кушела совхоза «Роди-
на».

Среди коллективов, работаю-
щих по поточно-цеховой и

звеньевой системам, лучших
результатов добилось звено
фермы Кологриво совхоза
«Старопольский» в составе На-
дежды Андреевны Ивановой,

там:

Татьяны Степановны Николае-
вой и Екатерины Федоровны
Шуреня, которые при плане

240 килограммов надоили от

каждой коровы по 365 кило-

граммов молока.

Среди пастухов, обслужи-
вающих дойное стадо, первое

место присуждено пастухам

фермы Кушела совхоза «Роди-
на» Николаю Федоровичу Му-
равьеву, Алексею Александро-
вичу Семенову и Виктору Ва-
сильевичу Ивашину, которые

обеспечили удой от каждой ко-
ровы 386 килограммов.

Второе место присуждается

Татьяне Васильевне Новиковой
(ферма Большие Поля совхоза

«Сланцевский»), которая при

плане 285 килограммов фак-
тически получила удой от ко-
ровы по 352 килограмма.

Среди пастухов по уходу за

молодняком крупного рогатого

скота лучших результатов до-

бился пастух урочища Кривая
Лука совхоза «Родина» Иван
Федорович Муравьев, обеспе-
чивший среднесуточный привес

каждого теленка 1364 грамма

при плане 439 граммов. Среди
телятниц по уходу за молодня-

ком до 6-месячного возраста

лучших результатов добились
Раиса Александровна Иванова
и Лидия Петровна Скоблик
(Ферма Загривье совхоза «Слан-
цевский»), обеспечившие сред-

несуточный привес каждого те-

ленка 882 грамма при плане
630 граммов.

Идет последний месяц паст-

бищного содержания общест-
венного скота. И перед живот-

новодами всех совхозов стоит

задача сохранить взятые темпы
по производству и продаже мо-

лока, чтобы как можно быст-
рее ликвидировать отставание,

допущенное с начала года. Для
этого у них есть все возмож-

ности.
В. головизнин,

член внештатного сельско-
хозяйственного отдела ре-

дакции.

ВАХТА УР

И ГОСУДАРСТВУ,
И НА СЕМЕНА

В хорошем темпе ведут убор-
ку выращенного урожая карто-

феля земледельцы совхоза «Ав-
рора». С помощью учащихся

ленинградских ПТУ и шефов

они выкопали уже клубни с

площади 41 гектар и с каждого

собрали по 143 центнера.

В заданном ритме ведут ав-

роровцы и закладку картофеля
на семена, и сдачу его государ-

ству. На 16 сентября они ;вез-

ли на базу торга 282 тонны, а

в свое картофелехранилище за-

ложили 210 тонн клубней.

НАДО
ПОТОРОПИТЬСЯ

Земледельцы совхозов «Слан-
цевский» и «Родина» первыми

в районе завершают жатву хле-

бов, Первыми эти коллективы

приступили и к сдаче зерна го-

сударству. Труженики совхоза

«Сланцевский», например, на

вчерашний! день поставили на
хлебоприемное предприятие

уже 128 тонн зерна, а «Роди-
ны» — 116 тонн и близки к вы-

полнению своих обязательств
перед государством.

— А вот совхозы «Осьмин-
ский» и «Старопольский» пока

плохо выполняют плановое за-

дание. Осьминцы завезли пока

только 18 тонн, старопольцы —

немногим более 30. Мы посто-

янно звоним в хозяйства, пото-

рапливаем руководителей. От-

вечают, что не готово зерно, —

говорит заведующая хлебопри-

емным предприятием Е. С.

Петрова.

До 1 октября времени остает-

ся совсем мало. Надо поторо-

питься земледельцам с выпол-
нением своей основной запо-

веди.

А. БЕДОВА.

ВЕСОМЫЕ
РЕЗУЛЬТАТЫ

Социалистическое сорев-
нование за достижение наи-

высших результатов в рабо-
те в честь 60-летия образо-
вания СССР обязывает кол-

лективы трудиться не только

с полной отдачей сил, но и

постоянно находить новые

приемы при выполнении тех

или иных операций, перени-

мать передовой опыт, совер-

шенствовать оборудование.

В полную меру на шахте

имени С. М. Кирова в эти

сентябрьские дни трудится

коллектив участка № 3, ко-

торым руководит И. Н. Са-
мойлов. Производственную
программу августа горняки

завершили успешно, выпол-

нив план на 101 процент и

добыв сверх задания 233

тонны сланца. Первая дека-

да в сентябре тоже заверше-

на с большим «плюсом».

1275 тонн добытого топлива

— таков сверхплановый счет

коллектива этого участка.

Что же способствовало до-

стижению высоких показате-

лей? Несмотря на то, что в

августе добычным и проход-

ческим бригадам , мешала

большая обводненность забо-
ев, им все-таки удалось

справиться с установленными
нормами и перекрыть их,

тем самым создать задел на

оудущее. в первых числах

сентября бригады перешли

на новый столб. При этом

большую работу по улучше-

нию организации труда про-

вели бригадиры, наладился

четкий контроль за работой
узлов и механизмов, повыси-

лась ответственность каждо-
го шахтера за общие резуль-

таты труда.

Особенно хорошо сейчас
работает бригада горнорабо-
чих очистного забоя под ру-

ководством В, В. Никифоро-
ва. На ее счету уже 900

тонн сверхпланового топли-

ва. Самое главное — брига-

дир сумел наладить ритмич-

ную работу всех звеньев, а

в результате выигрывает

бригада в целом.

Среди проходческих бри-
гад на этом участке лучшие

показатели у коллектива
Г. Г. Михайлова, который
прошел сверх задания 23 по-

гонных метра горных выра-
боток.

На участках №№ 1 и 2 из

проходческих бригад ритмич-
но работает брагада В. В.
Иванова. Она прошла сверх

плана 41 погонный метр гор-

ных выработок.

Передовые бригады реши-

ли не останавливаться на

достигнутом и всеми силами

стремятся добиться еще бо-
лее весомых показателей в

работе, внести свой вклад в
общее дело и прийти к зна-
менательному событию в
жизни нашей страны с хоро-

шими трудовыми подарками.
А ГОЛОВИНА.

старший инженер пла-
нового отдела шахты

имени С. М. Кирова.
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ГРАНИ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

ИДЕТ
ПОДПИСКА

В городе и районе идет подпи-

ска на периодическую печать.
Активно включилась в эту по-

литическую кампанию партий-
ная организация регенератного

завода. Задолго до начала про-
ведения подписки были утверж-

дены на заседании партийного
бюро ответственные по цехам и

организатор подписки по заво-

ду. Им стала Людмила Павлов-
на Васильева, она ведет подпи-
ску уже четвертый год.

В цеховых партийных органи-

зациях широко ведется разьяс-

нительная работа. В каждом це-

хе на видных местах развеше-

ны красочные плакаты, такие

же плакаты висят и там, где
находятся ответственные за
подписку.

Особенно нужно отметить хо-
рошую работу ответственных
в цехах формовой техники Р- "*■
Нырковской, пароснабжения
Т. С. Лавровой, электроснаб-
жения Галины Букиной. Более
10 лет ведет подписку Н. >■
Гордеева в шиноремонтном й е '
хе. У нее всегда все в порядке-
Цех резиновой обуви самый
многочисленный, здесь прово-
дить подписку особенно труД110, (
но ответственные А. А. Савина
и Е. М. Кузякова работают хо-
рошо. Есть уверенность в том.
что они проведут подписку >' а
высоком организационном и по-
литическом уровне.

Г. ИВАНОВА,
рабкор.

среди добычных бригад, ус-

пешно справляющихся с пла-
новыми заданиями, бригада
В. В. Игнаткнна.

НА СНИМКЕ: звеньевой
этой бригады Н. Е. Дунду-
ков. За его плечами более
чем двадцатилетний подзем-

ный стаж.

Профсоюзная жизнь

НА РАБОЧИХ
СОБРАНИЯХ

В > профсоюзной организа-

ции цеха формовой техники

регенератного завода в пред-
дверии. итогового собрания
года во всех профгруппах це-

ха прошли отчетно-выборные -
собрания. Недавно о своей
работе отчитывались проф-
групорги Р. И. Михайлова
(смена мастера Г. Д. Пры-
гуновой) и В. В. Вольская
(смена инструктора-наладчи-

ка Л. Н. Лаптовой).
Было отмечено, что в

профгруппах проводились

собрания, на которых обсуж-
дались производственные во-

просы, вопросы трудовой
дисциплины, организации от-

дыха рабочих цеха. Шла
речь и о том, как добиваться
дальнейшего улучшения ра-
боты профгрупп.

Например, на собрании
профгруппы В. В. Вольской
машинистка шприц - маши-

ны 3. И. Иванова подчерк-
нула необходимость активи-

зации работы в подшефной
школе № 5. В выступлениях
других рабочих говорилось о
том, что в цехе пока не на
должном уровне проводится

спортивная работа, необхо-
димо более продуманно ор-

ганизовать отдых трудящих-
ся. Высказывались также
предложения по дальнейшей
активизации работы цехкома
профсоюза.

В ходе отчетно - выбор-
ных собраний профгрупор-
гами вновь избраны Р. И.
Михайлова и В. В. Воль-
ская.

Т. КРЫЛОВА.

МОСКВА. Введен в строй Всесоюзный кардиологический научный центр АМН СССР.
Около двадцати корпусов раскинулись на 25 гектарах в живописном месте Кунцевского
района близ Рублево. Здесь размещаются институты экспериментальной кардиологии, ста-
ционар на 400 мест, около 50 различных лабораторий и отделений, оснащенных современ-
ной научной и диагностической техникой, вычислительный центр.

Новый комплекс построен на средства коммунистических субботников.

НА СНИМКЕ: панорама Всесоюзного кардиологического центра АМН СССР.
Фото В. СозинОва. Фотохроника ТАСС

СЕЛЬСКИЕ СОВЕТЫ НАРОДНЫХ ДЕ-
ПУТАТОВ НАШЕГО РАЙОНА РЕШАЮТ
ВОПРОСЫ ОБСЛУЖИВАНИЯ СЕЛЬЧАН
КОМПЛЕКСНО. О ТОМ, КАК ПОСТАВЛЕНА

ЭТА РАБОТА В ПЕЛЕШСКОМ СЕЛЬСОВЕ-

ТЕ, МЫ РАССКАЗЫВАЕМ В ДАННОЙ

ПОДБОРКЕ МАТЕРИАЛОВ.

ГОТОВЯСЬ
К 3 И М Е

На очередном заседании ис-
полкома Пелешского сельского
Совета народных депутатов был
обсужден вопрос «О подготов-
ке котельной и жилого фонда,
расположенных на территории
Совета, к эксплуатации в зим-

них условиях».
С сообщениями по этому воп-

росу выступили инженер-тепло-
техник совхоза «Сланцевскнй»
Б. Ф. Леднев, и домоуправ А. Г.
Смирнова. Они подчеркнули,

что котельная к работе готова,

но необходим запас топлива.

Жилой фонд также в основном

подготовлен к зиме, только в

некоторых домах, в частности,
деревни Пелеши необходим ре-
монт крыш и дымовых труб.

Выступившие на заседании
исполкома депутаты Н. Г.
Олейник, Г. Л. Соловьева под-

няли также вопрос об устране-
нии прорывов водопровода и

утечки тепла в детсаду.
В решении исполкома, приня-

том по обсуждаемому вопросу,
отмечено, что оба эти наруше-

ния должны быть устранены в

сентябре.

НАКАЗ ВЫПОЛНЕН
В ходе выборов в местные

Советы народных депутатов
состоявшихся 20 июня нынещ!
него года, в адрес Пелешского
сельсовета поступило несколько
наказов избирателей. Один из

них касался продления водо-

провода до конца деревни Гос-
тицы с установкой водоразбор-
ной колонки.

В конце августа . этот наказ

выполнен. Исполком сельского
Совета проявил должную на-

стойчивость, водопровод сделан,

установлена колонка.

УЛУЧШАТЬ ОБСЛУЖИВАНИЕ СЕЛЬЧАН
На территории нашего Пе-

лешского сельского Совета на-

родных депутатов находятся

пять продовольственных мага-

зинов, два промтоварных, два

хозяйственных и два народных

магазина, одна столовая.

Работу всех торговых пред-

приятий проверяли депутаты,

готовясь к очередной, августов-

ской сессии, обсудившей вопрос

<<0 состоянии и мерах по улуч-

шению работы предприятий
торговли и общественного пита-

ния на территории сельского

Совета». Поэтому доклад на

сессии председателя райпо
В. II. Воробьевой был сущест-

венно дополнен выступлениями
депутатов.

А поговорить было о чем- в

своем докладе В. Г1. Воробьева
отметила, что за семь месяцев

текущего года все магазины вы-

полнили план товарооборота.
Это хорошо, но довольны ли ус-

ловиями труда сами работники
магазинов, и довольны ли жите-

ли деревень торговым обслужи-
ванием? Недостатков в работе
магазинов еще много.

Взять, к примеру, работу ма-

газинов в деревне Большие По-
ля: в промтоварном — доста-

точный ассортимент товаров,

несмотря на небольшую пло-

щадь помещения, они хорошо

разложены: покупатель может

свободно подойти к любой пол-

ке, выбрать нужную вещь. И

жалоб от покупателей на этот

магазин нет. Совсем иная кар-

тина в продовольственном мага-

зине этой деревни. «Хотя мага-

зин просторный, удобный, но

покупатели уходят отсюда с

плохим настроением, — отмети-

ла в своем выступлении депу-

тат Н. И. Овчинникова, прове-

рявшая его работу. — Очень
бедный ассортимент товаров,

полки почти пустые — даже

конфет нет».

Есть свои беды и в других

маленьких магазинах, располо-

женных на территории сельсо-
вета. Например, жители Пеле-
шей не в обиде на тесноту сво-

его магазина — не так-то много

здесь покупателей. А вот подре-

монтировать здание нужно: с

1957 года магазин работает без
капитального ремонта. Волнует
их и другой вопрос — нерегу-

лярный завоз товаров: напри-

мер, в августе с 12 по 25 чис-

ло товары вообще не поступа-

ли. Не всегда своевременно

увозят тару, принимают ее, что

также создает определенные
трудности.

На последнее обстоятельство,
как сказала в своем выступле-
нии депутат В. А. Урес, обижа-
ются и работники магазина,
расположенного в поселке

«Райсельхозтехника». Требует-
ся здесь и ремонт.

Все это существенные недо-

статки в работе магазинов, но

все же они устранимы более пли

менее легко при обоюдных уси-

лиях работников торговли и рай-
по. Куда более горячие дискус-

сии вызвало обсуждение дея-

тельности предприятий торгов-

ли в деревне Гостицы. Это цен-

тральная усадьба совхоза, так
сказать, его лицо, здесь живет

и большее по сравнению с дру

гими деревнями число жителей.
А магазины, расположенные в
Гостицах, при всем желании их

работников не в силах обслу-
живать такое количество чело-

век. И промтоварный, и продо-

вольственный магазины нахо-

дятся в тесных помещениях, к

ним не подведены ни водопро-

вод, ни канализация. Работники
продовольственного магазина
не имеют даже возможности

вымыть бидоны из-под молока
или сметаны. «Завоз товаров
сюда должен производиться три
раза в неделю, но часто бывают
срывы, — сказала депутат Г. П.
Романова, проверявшая работу
дайных торговых предприятий.
— Из-за тесноты вся тара сто-
ит в коридоре, что создает не-
удобства и для продавцов, и для
покупателей».

Много жалоб от населения
Гостиц поступает на то, что

здесь не организована приемка
стеклотары. Принимает ее

только магазин в «Райсельхоз-
технике», а не каждый найдет
время туда съездить.

Тот, кто бывает в Гостицах,
вероятно, заметил, что с месяц

назад на новом здании в дерев-

не появилась вывеска «Хозяйст-
венные товары». В это помеще-

ние временно (оно предназнача-
лось целиком под амбулаторию
и аптеку) переехал хозяйствен-
ный магазин. Переехал потому,

что в старом здании оставаться
было просто уже небезопасно.
Но и это новоселье не радует, ‘‘
помещение все равно тесное!
Как видим, у жителей Гостии»
достаточно оснований для обид
на обслуживание. Есть ли ка-

кая-то реальная перспектива
улучшения дел?

Уже не первый год ведутся
разговоры о строительстве тор-

гового центра на центральной
усадьбе совхоза. Этот вопрос

вновь на сессии был задан док-

ладчику В. II. Воробьевой. Она
ответила, что пока готовятся
документы, а строительство бу-
дет вестись хозяйственным спо-

собом, т. е. строить будет рай-
по. Не указан был конкретный
год. Поэтому в своем решении

депутаты обращаются в испол-

ком горсовета с просьбой вклю-
чить строительство торгового

центра в план строительных ор-
ганизаций. Тогда будет уверен-

ность, что темпы строительства,
да и само его начало, будут
не в таком далеком будущелх -

Волнует нас и еще один воп-
рос: оказывается, для строи-

тельства торгового центра пред-
полагается снести один из до-

мов в деревне. А его хозяева не
один десяток лет отработали „и?
земле, и под старость не сидят
сложа руки: у них большой сад,
в хозяйстве есть овцы, корова.
И надо подумать над выделени-
ем площади под строительство
еще и еще раз.

Как видим, недостатков в об-
служивании населения много.
Их предстоит устранить совме-
стными усилиями сельского Со-
вета и работников райпо. В сво-
ем решении, принятом на сес-
сии, депутаты наметили кон-
кретные меры по улучшению
торгового обслуживания: они ка-
саются проведения водопровода j

и канализации в продовольст-
венный и промтоварный мага-
зины в Гостицах, организации
здесь приема стеклотары и т. Д-

М. МИХАЙЛОВА,
председатель исполкома
Пелешского сельсовета.

ПАНОРАМА

РОДИНЫ

ЭВМ—
АВТОПАРКУ
ПЕРМЬ. До минимума

сократила непроизводи-
тельные потери времени
при обработке шоферских
документов электронно-
вычислительная машина
«Урал». Ей поручен учет
путевых листов четырех
тысяч водителей грузо-
вых машин и автобусов
города.

Теперь каждое из две-
надцати автохозяйств по-
лучает ежедневные дан-
ные о пробеге машин,
расходе горючего, количе-
стве перевезенных грузов
и пассажиров. Раньше
все параметры перевозок
обобщались лишь раз в
декаду. Оперативность
ЭВМ * позволила лучше
распоряжаться автопар-
ком.

РОЖДАЕТСЯ
ГОРОД-
МУЗЕИ
ПЛЕС (Ивановская об-

ласть). Поэтический об-
раз Волги занимает цент-
ральное место на выстав-
ке, открывшейся в этом
старинном городе на ве-
ликой русской реке. В
экспозиции — произведе-
ния живописи и графики,
изделия народных про-
мыслов и декоративно-

прикладного искусства.
Собранные экспонаты в

дальнейшем войдут в экс-
позиции историко-архи-
тектурного и художест-

венного музея-заповедни-
ка, который решено соз-
дать в этом богатом па-
мятниками старины угол-
ке Центральной России.

(ТАСС)
□

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КАРДИОЛОГИЧЕ-
СКИЙ — В СТРОЮ
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УЧИТЬСЯ
БЫТЬ
ЧЕЛОВЕКОМ

□

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ
ВСЕОБУЧ

□
Таков лейтмотив первого

педагогического совета, со-

стоявшегося в самый канун

нового учебного года в вось-

милетней школе № 4.
Сюда прибыла молодая

учительница Валентина Ива-
новна Смирнова. Она только

что закончила Гатчинское
педучилище.

Директор школы, отлич-

ник народного просвещения

республики Аркадий Матзее-
вич Сташевский от имени

всего коллектива тепло позд-

равил начинающую свой бла-
городный труд учительницу,

пожелал ей доброго пути. А
чтобы она увереннее ступала

на педагогическом поприще,

ей будет помогать опытный
педагог, коммунист, отлич-

ник народного просвещения

СССР Валентина Федоровна
Васильева.

Коллектив подытожил ми-

нувший учебный год. Он был
успешным. План всеобуча
школа выполнила. Более со-

рока процентов учащихся за-

кончили год с хорошими и

отличными оценками. Замет-
ны и трудовые дела. Школь-
ники собрали 30 тонн метал-

лолома, 15 тонн макулатуры,

сдали 12 килограммов бере-
зовых почек и 21 килограмм

ольховых шишек. Оказали
помощь совхозам в уборке
картофеля. Пионерская дру-

жина имени С. М. Кирова
подтвердила звание право-

фланговой. Окончившие
восьмой класс продолжают

образование в средней шко-

ле, ПТУ и техникуме.

Плодотворной работе спо-

собствовали четкая организа-
ция учебного процесса, ши-
рокая связь с родительской
общественностью, с шефами.

Впереди большие дела.

Ведь мальчики и девочки

должны не только овладе-

вать знаниями. Им надо

«Учиться честному труду, —

как сказал на XIX съезде

комсомола JI. И. Брежнев, —

л. умению видеть жизнь со все-

ми ее сложностями с пози-

ций советского патриотизма

и коммунистической убеж-
денности». Учиться быть че-

ловеком. А этой науке учатся

не только на уроке в школе,

но н в комсомольской груп-

пе, пионерском отряде.
В сентябре на собрании

комсомольцы .будут вести

разговор о ходе выполнения

решений XXVI съезда

КПСС, XIX съезда комсомо-

ла и о подготовке к 60-летию
СССР. Учителям помогает

новая программа Всесоюзно-
го пионерского марша.

Предстоит использовать

все резервы повышения ус-
певаемости, активнее педаго-

гически просвещать родите-

лей, живее и настойчивее до-

биваться связи с трудовыми

коллективами, с шефами, бо-
лее конкретно приобщать
ребят к жизни города и се-
ла. Можно надеяться, что

дружный, работоспособный
коллектив четвертой школы

справится с этими задачами.
Ф. ГУРЕЕВ,

учитель-пенсионер.

Сообщает ЛенЦНТИ

ТРУДОВАЯ СЛАВА

Ветеран производства. Ду-
мается, это очень почетно,

ответственно да и приятно,

когда тебя называют так то-

варищи по работе. Испытать
это чувство по праву может

Мария Давыдовна Суздаль.
Она отделочница мебельно-
го цеха.

Мария Давыдовна работа-
ет на лесокомбинате 30 лет.

Ударник коммунистического
труда, она неоднократно

поощрялась за свой много-

летний, добросовестный труд.

Ее фотография занесена на

Доску почета.

Но не только как передо-

вую рабочую, просто хоро-

шего человека знают на ком-

бинате М, Д. Суздаль. Она
никогда не остается в сторо-

не от общественных дел.

Вот и сейчас товарищи из-

брали ее членом цехового

комитета профсоюза. А зна-

чит надеятся и ждут, что она

принесет большую пользу на

общественной работе. Й не-

безрезультатно.
НА СНИМКЕ: М. Д. Суз-

даль.

НЕВЕЗУЧЕЕ ДЕЛО
Живописное это место — берега озера Кушельское В

тростниках раздолье утиным выводкам, в окрестных лесах

бродят лось и медведь, лиса, енотовидная собака. Облюбовали
эти места хорек и норка. В озере Рыжиковском, что располо-

жено неподалеку, живет карась и медлительный, сонливый
линь. Неудивительно, что по окрестностям озер проходят пу-
тики охотников — и сельских, и городских. Недаром сюда на

рыбалку в любое время года едут люди. Находится приезжий
весь день по грязи или по сугробам, вымокнет и высохнет не
раз и размечтается о жарком камельке, о горячем чае.

Все это учли руководители общества охотников и рыболо-
вов, когда завели дело по строительству Домика егеря па бе-
регу Кушельского озера. Дело № 13... Если бы знали они,
сколько лет будут подшиваться в папку под несчастливым номе-
ром всякие бумаженции, вряд ли поставили бы на его титульном

листе такую цифру.

В редакцию пришло письмо:

«Несколько лет назад начато

строительство охотницей базы
в деревне Кушела, которая при-

надлежит Сланцевскому обще-
ству охотников, но до сих пор

база не сдана в эксплуатацию,

хотя деньги за строительство

полностью выплачены СРСУ-6.
Строители давали гарантийное
письмо, где обязались довести

дело до конца, но это письмо

из общества передали в

СРСУ-6, чтобы оформить сме-

ту в банке, и оно с тех пор ис-

чезло. Строители не вернули

письмо обществу охотников.

Наверное, знали они, что затея-

ли долгое дело. И стоит эта из-

бушка, уже не раз ломали ее и

жгли неизвестно кто. Настояще-
го хозяина нет. А осталось-то

всего-навсего произвести шту-

катурные работы внутри, пост-

роить веранду и сарай, туалет,

произвести планировку терри-

тории базы. Осенью можно по-

садить деревья и кустарник на

территории базы силами охот-

ников. Мы легки на подъем.

Каждый охотник откликнется и

поможет благоустроить терри-

торию. А планирову и посадку

деревьев нужно, не откладывая,

начать в этом месяце, то есть в

сентябре 1982 года. Исполняю-
щий обязанности председателя

Андрей Петрович Малышенко и

рад бы стараться, да нет ему

со стороны помощи».

А. Петров, С. Степанов,
старейшие члены общества
охотников и рыболовов.
Какая же помощь нужна

добровольному обществу охот-

ников в строительстве базы и
откуда? С этими вопросами мы

обратились к А. П. Малышен-
ко.

— Только помощь самих стро-

ителей, — ответил он и принес

толстенную папку под № 13, ко-

торая хранит долгую историю

строительства Домика егеря.

История эта начинается с де-

кабря 1976 года и продолжает-

ся по сей день. В документах

дела № 13 можно найти фами-
лии руководителей, которых

уже давно нет на своих постах.

Одних только подписей руко-

водителей разных рангов здесь

наберется несколько десятков.

Гарантийного письма, действи-
тельно, нет, хотя оно, несом-

ненно, было. Об этом свиде-

тельствуют записи в акте от 30
декабря 1980 года, под кото-

рым стоят подписи ответствен-

ных лиц. Куда исчезло письмо

—• дело прошлое, поисками его

никто не занимается, потому

что в обществе сейчас все хотят

только одного, — чтобы база бы-
ла поскорее достроена.

- Работы там осталось не так

уж много, Алексей Дмитриевич
Петров в этом совершенно прав.

Домик егеря выглядит сейчас
не эффектно, разумеется, но

более или менее аккуратно.
Печки пришлось переложить в

нем заново, поскольку старые

какие-то хулиганы разрушили.

Проводку также переделали.

Осталось провести внутреннюю

отделку дома, и можно вселять

туда хозяина. Работы по под-

счетам охотников займут не-

сколько дней. Одним словом,

последний рывок строителей —

и дело № 13 закончится все-
таки счастливо. Только вот что

скажет начальник СРСУ-6 С. И.
Косолапов?

н. томе

НОВОЕ В ЛЕЧЕНИИ ТЕЛЯТ
Ленинградским ветеринарным

институтом на базе учхоза
«Вартемяки» апробированы и
внедрены с высоким эффектом
новые схемы лечения телят.

Так, при диспепсии телят жи-
вотным дается ампициллина

тригидрат (внутрь) 10 мг на кг
живого веса в сутки, плюс 4 — 5
протиолитических единиц на
килограмм живого веса фер-

мента террилитина (внутрь) в
250 мл изотонического раст-
вора натрий хлор однократно

в сутки 3 — 4 дня подряд.
При бронхопневмонии телят

—сульфален (внутрь) в дозе 25
-— 30 милиграмм на килограмм
живого веса (однократно на весь
курс лечения), сульфален плюс
интратрахеально 100 — 200
противолитичесних единиц тер-

рилитина на теленке в 20 — 25
милплитров изотонического ра-

створа или ингаляция хлорски-
пидара (2 грамма хлорной изве-

сти плюс 0,5 милилитра скипи-
дара на кубический метр по-

мещения) однократно в сутки

2 — 3 процедуры на весь курс

лечения.

Наиболее эффективными ока-

зались сочетанные схемы при-
менения антимикробых препа-

ратов стеррилитином при дис-
пепсии 'и бронхопневмонии те-

лят.

Село: работа и люди

НОВАЯ ФОРМА
ГЛАСНОСТИ

Хорошую, а главное эффективную фор-
му гласности социалистического соревнова-
ния-комбайнеров применили нынче профсо-
юзные активисты совхоза «Сланцевский».
В конторе хозяйства на одном из стендов
вывешены личные карточки выполнения
социалистических обязательств главных
участков жатвы — 82, в которой перииди-

' чески заполняются дневное количество об-
молоченных гектаров на хлебной ниве и
количество полученного зерна.

Такая форма гласности помогает посто-
янно всему коллективу совхоза быть в кур-
се дел, -происходящих на зерновом клине.
Сегодня здесь все знают, что трое комбай-
неров А. А. Шахов, П. 11. Карпов и А. М.
Попков уже выполнили свои сезонные обя-
зательства убрать хлеба со 105 гектаров и
ведут счет сверхплановым тоннам зерна.

Выполнил свое обязательство — убрать

зерновые на площади 80 гектаров — и

В. А. Шахов. Все члены звена намерены

в ближайшие дни завершить жатву второ-

го года пятилетки.
А. ГИНДОВА.

ПУТИ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ
ОПУХОЛЕЙ

Медицина многого доби-
лась в борьбе со злокачест-

венными опухолями. Вот
факты: в СССР живет около

двух миллионов человек, из-
леченных от такого недуга.
И все-такн заболеваемость
раком, к сожалению, еще вы-

сока.

. Можно ли предупредить

его развитие? Противоопухо-
левая борьба направлена

прежде всего на устранение

влияния на человека канце-

рогенных факторов окружа-

ющей среды, в том числе бы-
товых и профессиональных.
Необходимо учитывать и то,

что не все в одинаковой сте-

пени подвержены опасности

заболеть раком. Есть люди,

имеющие большую вероят-

ность того, что у них может

оказаться злокачественное

новообразование. Ну, ска-

жем, человек болен, но не ле-

чится, запускает недуг, к то-

му же усугубляет его еще и

постоянным курением, упо-

треблением спиртных напит-

ков.

Проблема рака желудка
в онкологии, пожалуй, ве-

дущая. В профилактике
его большое значение имеет

рациональное питание: есть

надо регулярно, пища не

должна быть слишком горя-

чей и содержать много соли.

Следует избегать избытка
мясной пищи, животных /Ки-

ров и различных пряностей.
Есть наблюдения, показыва-

ющие, что длительное упот-

ребление жиров, которые

многократно нагревались до

высоких температур, также

способствует развитию рака

желудка. Употребление
крепких алкогольных напит-

ков в сочетании с курением

— еще одна серьезная при-

чина заболеваний желудка.

Предупреждение рака лег-

кого — задача тоже очень ак-

туальная, поскольку заболе-

ваемость им по некоторым

данным имеет сегодня тен-

денцию к нарастанию. Ска-

жем подробнее об одной из

предпосылок возникновения

рака легкого. Прежде всего,

это распространенная вред-

ная привычка — курение та-

бака. Факты? На специаль-

ной конференции «Курение

и здоровье» было отмечено,

что смертность от рака лег-

кого у курящих в 10 раз вы-

ше, чем у некурящих. При-

чем, чем больше число еже-

дневно выкуриваемых сигарет

или папирос, тем чаще воз-

никает рак. Данные зарубеж-
ной статистики свидетельст-
вуют, что в США среди муж-

чин в возрасте 60 лет раком

легкого заболевают 2 из

1.000 некурящих, 11 из

1.000, выкуривающих не

больше пачки сигарет, и 23

человека из 1.000, выкури-

. вающих ежедневно более

пачки. Каждый восьмой из

заядлых курильщиков уми-

рает от рака легкого. Среди

женщин столь коварным не-

дугом страдают почти исклю-

чительно курящие.

Ни для кого не секрет,

что курение приносит огром-

ный вред здоровью и ку-

рильщика, и окружающих. И
преступление совершает не

только сам курящий, но и те,

кто потворствует этому злу,

не замечает, а порой закры-

вает глаза на нарушение по-

.. рядка, как курение в обще-
ственных местах. Страдают
находящиеся рядом с куря-

щим люди, в том числе и де-

ти. Кстати, для ребят опас-

ность курения взрослых дво-

яка, помимо того, что табач-
ный дым отравляет неок-

репший организм ребенка,
привычка взрослых стано-

вится поводом для подража-

ния- ей ребятами. Чтобы убе-
речь детей от курения, роди-

тели должны сами бросить
сигарету и создать дома не-

терпимое к ней отношение.

Запомните: только вовремя

диагностированный рак мо-

жет быть полностью изле-

чен. Раннему его выявле-

нию способствуют професси-
ональные медосмотры.

Итак, в борьбе со злока-

чественными опухолями па-

ука не бессильна. Учеными
накоплено немало знаний,
что позволяет разрабаты-
вать рациональные пути

профилактики и лечения

тяжкого недуга.

Б. ЗЕЛЬВИН,
кандидат медицинских

наук.

(ЦНИИ санитарного про-

свещения).



Корреспонденты ТАСС и АПН сообщают

К ТО бывал в «Артеке», меня

поймет. Я заблудился. Блуж-
дал по множеству опускающих-
ся и поднимающихся крутых
лестниц, по извилистым дорож-
кам, пытаясь разыскать корпус
под нежным названием «Васи-
лек». Выручила меня девочка

по имени Люся.
— Идите за мной, — сказала

она. — Сейчас в «Васильке»
весь лагерь. Там открылась па-
лестинская выставка.

С опытным гидом весь путь
занял не более трех минут. Но
конечно же, я опоздал. На вы-
ставке уже трудились коррес-
понденты «Огонька», «Комсо-
мольской правды» и прилетев-
ший на один день в «Артек»
вместе с фотокорреспондентом

журналист из ГДР. Они обсту-
пили маленького мальчика. Его
имя Юнис Ахмед Хуссейн, ему
восемь лет и прибыл он в «Ар-
тек», как и многие находящие-
ся здесь палестинские дети из
лагеря беженцев Ярмук под
Дамаском. До этого жил в Бей-
руте. Все это я узнал позже, а
пока молча достал блокнот и, не
теряя времени, стал записы-
вать рассказ мальчика.

— Не смущайся, расскажи
все, что видел, — говорит ему
Абу-Зияд Юнис— один из пред-
ставителей ООП в «Артеке»,
приехавший вместе с группой
палестинских детей. Всего в
группе сто человек. — Пом-
нишь, ты говорил про те иг-
рушки...

— Да, да — кивает головой
мальчик. — Я видел их множе-
ство. Это и куклы, и игрушеч-
ные танки, паровозы. Они
очень красивые. Взрослые пре-
дупреждали нас, чтобы мы к
ним не прикасались, что это
бомбы, которые подкидывают в

Бейрут израильтяне. Но далеко

не все дети слушались. Неко-
торых моих товарищей убили
именно эти бомбы. Многие по-

гибли во время бомбежек. Я
помню, какие ужасные были по-

жары. Я чудом спасся. Меня
увезла на машине мама. Что
сейчас с отцом, где он, мы не
знаем. Последний раз он позво-
нил домой еще в июне, сказал,

что сражается вместе с товари-

щами, чтобы мы уезжали в Да-
маск, объяснил по какой доро-

ге ехать. Я взял трубку, и отец
сказал мне, чтобы я не волно-

вался, что он обязательно ско-

ро приедет и привезет мне по-
дарки. Не знаю, что с ним сей-
час...

Мальчик плачет. Абу-Зияд
Юнис гладит его по голове, ус-

покаивает.

— Я тоже не знаю, где мои
братья, — вступает в разговор
Яссир Бадави. Ему четырнад-

цать лет. — У меня их двое.
Мухаммеду девятнадцать, Му-
стафе семнадцать. Оба сража-
лись в западном Бейруте. С
июля от них нет вестей...

ЛИЦО
сио НИЗМА

□

СВИДЕТЕЛЬСТВО
ОЧЕВИДЦА

— А я точно знаю, что двух
братьев убили, — говорит три-
надцатилетний Саид Юсеф. —

Нам об этом рассказал знако-
мый, приехавший недавно в
Ярмук. Он вместе с ними вое-
вал в западном Бейруте. Фей-
сал и Рияд погибли вместе...

— Мы не можем простить
израильтянам их чудовищные

преступления, — говорит мне
Абу-Зияд Юнис. Он сопровож-
дает меня по выставке. — Сио-
нисты не только убивают на-
ших бойцов. Они стреляют в
детей. Этого в Тель-Авиве да-
же «е пытаются скрывать. Сол-
датам дан приказ убивать де-
тей, пока они не выросли и то-
же не взяли в руки оружие.

На стенах фотографии. За-
стрелянный маленький житель

Бейрута. Останки челевеческих
тел в грудах развалин— в дом

попала бомба. Мертвецы, опу-

танные колючей проволокой.
Это снимки палестинского
агентства ВАФА. Они обошли
печать многих стран мира.

— Сначала мы сомневались,
стоит ли показывать детям та-

кие фотографии, —говорит пио-

нервожатая Галина Киселева.
— Но потом решили — пусть

видят. Преступления, совер-

шенные Израилем против ли-

ванцев и палестинцев, ужасны.

Их забывать нельзя. Мы хоте-

ли, чтобы и советские ребята
на этой выставке увидели лицо

сионизма...

На центральной стене вы-

ставки — большой плакат: сва-

стика внутри звезды Давида.
Нарисовал его тридцатилет-
ний Самир ар-Рифаи. Как и

Абу-Зияд Юнис, он — один из
руководителей группы детей.
Ребята называют его «доктор
Самир», имея в виду профес-
сию ар-Рифаи — зубной врач.
Но, можно сказать, что Самир
и профессиональный художник.

Его плакаты много раз публи-
ковались в палестинской прессе.

— Я нарисовал этот плакат,

— рассказывает Самир ар-Ри-
фаи, — потому, что все мы счи-

таем, что сионизм равен фашиз-
му. Преступления, совершен-

ные израильскими солдатами

во время агрессии в Ливане,
можно сравнить разве что с

преступлениями гитлеровцев во

время второй мировой войны.
К тому же, как в свое время

фашисты, сионисты взяли курс

на истребление народов. Это
геноцид. Преступники должны

предстать перед судом . Мы
отомстим за преступления. Мы
победим.

Самир показывает на кра-

сочный плакат. На нем изобра-
жены два палестинских бойца.
В левой руке у одного автомат,

у другого гранатомет. Правые
руки подняты вверх. Средние
и указательные пальцы образу-
ют латинскую букву «V
Борьба до победы — гласит

подпись.-

«V» складывает пальцы ма

ленький Юнис, «V» показыва

ют мне Яссир и Саид. Их лица

серьезны, в глазах уверенность.
Этим палестинским приветстви-

ем они показывают мне свое

расположение. Ведь ребята
знают, СССР — верный- друг

палестинского народа.
«Артек» — Москва.

Андрей ПРАВОВ,
спец. корр. АПН.

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

КУРОРТ ДЛЯ ШАХТЕРОВ
Неподалеку от города Коши- . действие на организм. В период

це в Восточной Словакии рас-
положен курорт Штос, утопаю-

щий в зелени лесных склонов
Словацкого Рудогорья. В его
окрестностях — ни одного про-
мышленного предприятия, ни-
чего, что могло бы нарушить
первозданную красоту природы.
В Кошицкой области ее оеобен-
но берегут. В дальнейшем по
плану здесь будут строиться
лишь лечебные учреждения,
так что зеленый массив noj
прежнему останется главной
достопримечательностью этих'

мест и лучшим лекарством для
тех, кто в нем нуждается.

Курорт Штос предназначен

для шахтеров. Здесь лечат лег-

кие, забитые угольной пылью,

бронхи, а заодно подлечивают и

все остальное. Однако в первую

очередь курорт ориентирован
на профилактическое лечение.

Почему шахтерским курортом

стало именно это место? Штос
расположен на высоте 650 мет-

ров над уровнем моря. Сто лет

назад эти края впервые при-

влекли к себе внимание меди-

цины своим мягким климатом,
оказывающим целительное воз-

с мая по август утренняя тем-

пература воздуха здесь выше

вечерней. Ток охлажденного

воздуха с гор в долину создает

исключительно благоприятные
климатические условия для ле-
чения и профилактики болез-
ней, которыми обычно страда-

ют шахтеры.

На курорте освоены все фи-
зиотерапевтические методы,

применяющиеся для лечения

верхних дыхательных путей:
ингаляции, лечебная физкуль-
тура, водо — и электролечение.

— В последнее время мы

успешно применяем сауну, —

говорит доктор медицинских

наук главный врач курорта

Виктор Синчак. — Сауна —

отличное средство для закали-

вания. А люди, работающие под

землей, нуждаются в нем боль-
ше, чем кто бы то ни было.

Шахтер — профессия труд-

ная, ответственная, опасная. В
социалистическом обществе шах-

тер всегда в почете, и государ-

ство делает все, чтобы уберечь

его от возможных заболеваний.
Именно поэтому особое внима

ние уделяется профилактике.
По сути, профилактические ме:

ры принимаются уже на рабо-
чем месте, в медкабинетах, на

регулярных медосмотрах и про

должаются здесь, на курорте,

пребывание на котором оплачи-

вает государство.

Штос в Восточной Словакии
— лишь один из шахтерских

курортов Чехословакии. Три не

дели проводят здесь горняки. В
случае необходимости срок уве
личивается: одному достаточно

отдохнуть на чистом воздухе

непродолжительное время, дру-

гой восстанавливает силы доль-
ше.

Желающие могут заняться

здесь туризмом, побывать в

Татрах, в городах Кошице, Ле-
вой, известных своими истори-

ческими памятниками.

— Хочу надышаться как сле-
дует! — весело говорит мне

тридцатилетний шахтер. — В
наших краях такого воздуха

нет. Как только придет моя

очередь, обязательно приеду в

Штос!

Здена ШТЕПАНКОВА,
чехословацкая жуналистка.

(Орбис ■— АПН)

Телевиден ие

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 17 СЕНТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.45 —Вы-

ступление детских художест-

венных коллективов Болгарии.
9.30 — «Неоконченный урок».

Художественный телефильм.
2-я серия. 10.30 — Играет
А. Наседкин. 11.00 — «В те-

атре зверей имени В. Дурова».
14.30 — Новости. 14.50 —

«Агостиньо Нето. Поэзия борь-
бы». Документальный фильм.
15.20 — «Горизонт». 16.20 —

В краю моем родимом».

Фильм-концерт. 16.30 «Режис-
сер». Премьера документаль-

ного телефильма. 17.00 —

Шахматная школа». «Белая
ладья». 17.30 — «Мы строим

БАМ». 18.00 — «Народное твор-

чество — телеобозрение». 18.45
— «Сегодня в мире». 19.00 —

Концерт ансамбля песни и пля-

ски Советской Армии имени

А. Александрова. 19.30 —«Па-
мять Малой земли». Об откры-

тии мемориала на Малой зем-
ле. 19.50 — «Мы, нижеподпи-

савшиеся». Художественый те-

лефильм. 1-я серия. 21.00 —

«Время». 21.35 — 2-я серия

художественного телефильма.
«Мы, нижеподписавшиеся».
22.50 — «Сегодня в мире».

23.05 — Концерт X. Иглесиа-
са (Испания).

ЗАРУБЕЖНАЯ ХРОНИКА

ПОПРАВКА
В газете от 15 сентября

1982 года в материале «Ско-
ро тираж» в третьем абзаце
сверху следует читать: «До
окончания срока займа 1966
года (до 30 июня 1986 го-

да)...» и далее по тексту.

ПРАГА. Создается музей
Остравско-Карвинского камен-

но-угольного бассейна. Его эк-
спонаты расскажут о 200-лет-
ней истории угледобычи в Ост-

раве и о сегодняшнем дне бас-
сейна. Основная часть экспози-

ций расположится под землей

— в стволе и штольнях старой

шахты. Здесь будут представ-

лены прежние орудия шахтер-

ского труда и пришедшая им

на смену современная техника.

(ТАСС)

Зам. редантора

0. П. СВЕТЛОВА

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 17 СЕНТЯБРЯ
9.00 — Новости. 9.15. 10.05

— История. 5-й класс. 9.35 —

«Три плюс миллион». Доку-
ментальный телефильм. 10.25
— «Шесть сигналов в минуту».

«Портрет с парашютом». Доку-
ментальные телефильмы. 11.05.
12.10 — Физика. 10-й класс.

11.35 — «Формула успеха».

Документальный телефильм.
12.40 — «Свидание с Терпси-
хорой». 17.15 — «Веселый го-

родок». 17.25— «Малахитовая
шкатулка». Мультфильм. 17.45
— Поет Вольдемар Куслап.
18.10 — «Мечта стартует из

Калуги». Документальный
фильм. 18.30 — «Ритмы пяти-

летки». «Слово за бригадой».
19.00 — «Ленинград». 19.30 —

Концерт. 20.45— «Спорт, спорт,

спорт». 21 .00— «Время». 21.40
— Новости. 21.50 — «Экран при-

ключенческого фильма». «Шер-
лок Холмс и доктор Ватсон»—
1-я серия. 23.00 —Поет Ренат
Ибрагимов.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 17 СЕНТЯБРЯ

8.40 — «Свет в окнах». 9.00
— Программа передач. 9.05 —

Телешкола. Школа игры на ги-

таре. 9.25 — «Мои друзья».

17.00 — «Амур батюшка».
17.25 — Телешкола. «Сделай
сам». 17.50 — «Заповедник на

Мокше». 18.00 — Новости. Ве-
черняя программа. 18.10 —

«Мой город родной». 18.30 —

«Актуальная камера». 19.00 —

ТГУ-350. Торжественное собра-
ние. 20.30 — -«Актуальная ка-

мера». 21.35 — ТГУ-350. 21.50
— «Муж, жена и концерт».

X. Бахр. Спектакль. В переры-

вах объявления, реклама и но-
вости.

ВНИМАНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ!

Заготпункты и магазины
райпо принимают в неограни-

ченном количестве картофель
продовольственный по цене 20
копеек за 1 кг. Картофель дол-

жен быть сухим, без заболева-
ний, размером по диаметру не

менее 5 см.

Сдавайте картофель потреб-
кооперации!

3—2

СЛАНЦЕВСКИИ
КОМБИНАТ

ОБЩЕСТВЕННОГО
ПИТАНИЯ

приглашает

БУХГАЛТЕРОВ
ЭКСПЕДИТОРОВ
ШОФЕРОВ
ОФИЦИАНТОВ
КОНДИТЕРОВ,'
МОШЦИЦ посуды,
УБОРЩИЦ
Обращаться в отдел кадров

комбината по адресу ул. Ломо-
носова, дом № 12.

3—2

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ!

Сланцевский мехлесхоз с 11
сентября текущего года прини-

мает от населения клюкву по

цене 1 руб. 50 коп. за 1 кг.

Пункты приема расположены

в лесничествах, находящихся в

деревнях Печурки, Выскатка,
Залесье, Овсище, в поселке Чер-
новское и в Сланцах (по адре-

су: Комсомольское шоссе, дом

№ 17а).
3—1

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 16
сентября — «Падение кондора».

Начало в 17, 19, 21 час. Для
детей. «Последние скачки». На-
чало в 15 часов 30 минут.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 16 сентября — «Пиаф».
Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 16
сентября — «Не могу сказать
«прощай». Начало в 11, 13.50,
18, 19.50, 22 часа. Для детей.
«Остров сокровищ». Начало в

15 часов 30 минут.

КЛУБ «ШАХТЕР». 16 сен-

тября — «Битва за Рим». Нача-
ло в 18, 20 часов. Для детей.
«Неуловимые мстители». Нача-
ло в 16 часов.

СЛАНЦЕВСКИИ
РЕГЕНЕРАТНЫЙ

ЗАВОД

приглашает

на постоянную работу

МЕХАНИКА,
ОБРЕЗЧИКОВ выпрессовок,
СОРТИРОВЩИКОВ,
ПРЕССОВЩИКОВ - ВУЛКА-

НИЗАТОРЩИКОВ спортивной
обуви,

КАЛАНДРОВЩИКОВ ре-
зиновой обуви,

РАФИНИРОВЩИКОВ,
АППАРАТЧИКОВ смешива-

ния,

АППАРАТЧИКОВ дозирова-
ния,

СТОЛЯРОВ,
ТРАКТОРИСТА на трактор

Т-16,
КОНТРОЛЕРОВ ОТК,
АККУМУЛЯТОРЩИКА,
СЛЕСАРЕЙ,
АВТОКРАНОВЩИКА,
АВТОЭЛЕКТРИКА,
ПОДСОБНЫХ ТРАНСПОРТ-

НЫХ РАБОЧИХ,
УБОРЩИКОВ производст-

венных и бытовых помещений.
3—1

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ

«ЛЕНЭНЕРГОРЕМОНТ»
ПРОИЗВОДИТ

набор рабочих

для работы на участке ТЭЦ
завода «Сланцы»,

а также с выездом в коман-
дировки:

СЛЕСАРЕЙ по ремонту ко-
тельного оборудования,

ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ,
ГАЗОРЕЗЧИКОВ,
учеников по этим специаль-

ностям. *

Принятым на постоянную ра-
боту (одиноким) Предоставляет-

ся общежитие.
По итогам работы за год

выплачивается 13-я зарплата.
С предложениями обращать-

ся: г. Сланцы, ТЭЦ завода
«Сланцц». Телефон 5-12-47 и
5-15-72
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